



小牧幼稚園 園だより 第357号 2020年5月
教育目標「神を敬い 人を愛し 平和を作り出す子どもを」
年主題「こころが満たされる」
年聖句「喜びと平和とであなたがたを満たす」ローマ 15 : 13

幼稚園も再開できましたが、4・5月のお休みの時間が、ボクシングのボディブローのように響いています。いつこの2か月分が取り戻せるのか心配です。色々なところで、9月始業が言われ始めましたが、子どもの今の現状を無視しながらの動きが心配になります。新型コロナウイルスの感染拡大を利用しながらの変更には、9月始業が正しいにしても、子ども中心に考えていくことが大切で今のような、ちょうどよいから9月からに変更しようとする発想は子どものことが抜けた行政的な考え方でないでしょうか？教育・保育は拙速に決めることでなく、何年かかけて、子ども全体の状況を捉え、準備し、教育・保育の現状、姿を見極め「考え抜いた」挙句に、やっと決めることが大切でしょう。休園期間中、園庭で片付けをしていましたら、卒園生と新入園児を連れた親子が散歩にお見えでした。「先生、9月新学期になったら、上の子は、8月までは小牧幼稚園に来るのでしょうか？下の子は入園させてもらえないのでしょうか？4月から8月はどうなりますか？」ほとんど、冗談交じりの質問に、実は私、答えが出なく、窮したのです。幼稚園は教育目標があり、その中で1年間の教育活動案を作り、月案を作り、週案を、そして日案を作る作業を、毎年し、その見直しを毎日行い、翌日、子どものために、どんな環境を準備するかを考えます。突然、9月始業です、と言われたら、私の能力ではとてもついていけません。

幼稚園には文部科学省が示す「幼稚園教育要領」があります。それを土台にしてそれぞれの幼稚園が特色を出しながら毎日保育をしているのですが、昭和時代の教育要領から平成元年改定を目指しその数年前から準備が始まり、私や副園長も血気盛んな若い世代でしたので、いろいろな場面に出しゃばり、また、意見を求められもしました。当時の文部省の職員や、審議会の大学教授と喧々諤々の議論を繰り返し、やっとできた「平成元年度幼稚園教育要領」でした。勿論、出来上がりに、不満もありましたが、昭和時代に比べれば遥かに納得のいくものであり、現場の意見も取り入れたものになりました。そんな過程を経験した私にとって、今回の9月始業の準備は訳が解りません。現場には何も意見を求められません。子どもの様子を何も聞かれません。9月始業が正しいにしろ、子どもたちの今をもう少し考えて欲しいし、メディアももっと現場を取材し、報道をしてほしいと思います。

5・6月の給食メニュー

5月28日(木)	五目ごはん	果物
29日(金)	スパゲッティミートソース	果物
6月2日(火)	デニシュクリームパン	ソーセージ 果物

4日(木)	カレーライス	果物
5日(金)	五目うどん	果物
9日(火)	クロワッサンリッチ	鳥の唐揚げ 果物
11日(木)	ひじきごはん	果物
12日(金)	ジャージャー麺	果物
16日(火)	デニシュミルク	ソーセージ 果物
18日(木)	すき焼きご飯	果物
19日(金)	チキンライス	果物
23日(火)	メープルワッフル	鳥の唐揚げ 果物
25日(木)	ハヤシライス	果物
26日(金)	冷やし中華そば	果物
30日(火)	デニシュバター	ソーセージ 果物

*食材の様子により変更もあります。

☆4・5月の休園で、1年間の行事予定がなかなか決まりません。副園長が悪戦苦闘中ですが、1年の課程を10か月に入れ込むのは不可能で、6月から3月までの流れをどのように組み立てるか作成中です。これからもまだ、新型コロナウイルスの影響が出ると思います。その都度頭を悩ませる課題が山積みになると思います。みどり組のお泊り保育も可能なのか？運動会のグラウンドは借りることができるのか？クリスマス会は？日が迫らないと、決めることができない。多くの問題を抱え、それでも子どもの元気な声が聞けて安心です。

☆本来なら5月中に行う予定の、内科検診・歯科検診もウイルスの関係で延期となっています。お医者さんとも相談しながら日時を決めたいと思います。

☆5月で退職予定でありました。N(I)主任教諭は退職予定を伸ばし、7月末まで在職予定となりました。新しい友達と会えないままでは、退職できないので、ということです。

☆2003年(平成15年)より、バスの運転手を派遣していただいた会社より本年5月をもって会社を廃業しますとの電話での連絡を受けました。突然のことでびっくりして、聞きますと、小牧幼稚園からは5月までの派遣料は頂いていますが、新型コロナウイルスの影響で派遣料が3・4。5月は良くて半額、ゼロ円のところもありこのままでは破産を待つだけだから、廃業します、とのことでした。経営難に陥っているところが沢山あるようで大変なようです。

現在、派遣されている、T・Mさんには6月よりこのまま正職員として小牧幼稚園で働いてもらうこととなりました。よろしくお願ひします。

なお、後日改めてお知らせしますが、通園協力費・給食費は6月分からいただく予定で、頂いた給食費4月分は6月分に振替予定です。

☆今後の主な予定

- ・ 2021年度入園予定児のための入園見学会 7月から始める予定です。
6月17日ぐらいから予約を開始します。
- ・ 今年も夏の未就園児のための保育を8月に3日間行いますが、日程等まだ未定です。

上記の件はすべて予定です。新型コロナウイルスのため今後変更・取りやめもあります。